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林武唐銳等出席 300專家學者齊研討
兩地經合15年 研究報告發布

蘇州評彈《雷雨》嶺大開唱

該報告是首部研究香港與內地15年合作關係的藍皮
書。報告指，兩地經貿合作面臨的外部和內部形

勢均已發生重大變化，兩地將逐步由「上下游垂直分工」
轉為「同層次水平分工」，既有深度合作又存在橫向競
爭，香港的機遇大於挑戰。《報告》課題組組長杜平在
發布會上表示，香港回歸15年來，與內地形成了「互
補、互助、互動」的經貿關係，兩地在共融中走向雙
贏。

須做好前瞻性規劃
在隨後舉行的研討會上，多位兩地專家、學者及業

界精英為經貿合作出謀劃策。香港一國兩制研究中心

助理總研究主任方舟稱，特區政府過去與內地合作方
面，缺乏前瞻性，致產生本地問題。他認為現任政府
在與內地合作方面，要做好前瞻性的規劃，並清晰自
己在國家未來發展中的定位。

香港城市大學航貿金融研究中心主任劉建華則指，航
運產業鏈已在兩地形成「縱向專業化」：內地造船、香
港融資，供應全球航運市場。未來香港可直接參與珠三
角、長三角和環渤海經貿港區的投資、建設和運營，進
一步促成「橫向專業化」的航運貿易體系。

加強溝通深化合作
港島專業人士聯會創會會長蔡毅會上建議，國家已公

香港文匯報訊（記者 卓建安）瀚德集團
主席、香港湖南商會會長鍾瀚德日前接受記
者採訪時表示，香港回歸祖國15年來，在中
央政府的支持下安然度過了多次挑戰。展望
未來，國家推進「十二五」 規劃以及繼續實
施CEPA，將為港商帶來新的商機，包括在
高科技、環保節能等新興產業以及服務業方
面發展的機會。

港遇困境 祖國支持
鍾瀚德日前在港出席《香港與內地經貿合作

十五年報告》發布及研討會時接受記者採訪。
他表示，目前瀚德集團已在北京、上海、廣
州、廣西、湖南和雲南等城市投資實業，而香
港回歸祖國15年來，他印象最深的不是瀚德集
團所取得的成績，而是香港經濟環境遇到困難
時，譬如1998年亞洲金融風暴、2003年的「沙
士」、2008年的金融海嘯以及近期的歐債危
機，國家所給予的大力支持。

鍾瀚德續稱，CEPA就是國家給予香港一個
特別的優惠政策，包括為香港企業提供進入內
地市場更多便利、優惠的政策，為香港企業拓
展內地市場提供更大的空間。

鍾瀚德指出，近年來內地經濟發展平穩，內
需殷切，未來國家推進「十二五」規劃以及繼
續實施CEPA，深化內地與香港的經濟合作，
將為港商帶來新的商機。他說，「十二五」
規劃國家將調整產業政策，積極發展高科技、
環保節能等新興產業以及服務業，將為港商帶
來新的商機。

協助內企 拓展海外
鍾瀚德表示，未來港商將不再依賴「三來一

補」 等加工產業，而是將眼光更多地投向內
地市場。此外，隨 內地企業的日趨成熟，有

能力「走出去」拓展海外市場，香港不能忽略這方面的新
機遇。香港將成為內地企業「走出去」 的平台，成為內地
企業的合作夥伴，為他們提供增值服務，協助他們拓展海
外市場。

在教育方面，鍾瀚德也認為香港與內地可以加強合作，
因兩地的教育各有優勢，特別是兩地青少年可以加強交
流。他並建議，香港的青少年不僅可以去北京、上海和廣
州等大城市交流，而且也可以去甘肅、青海、寧夏等偏遠
地區交流，體驗國家廣闊的土地和豐富多彩的文化。據介
紹，目前瀚德集團有資助香港與內地學生的交流。
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香港文匯報訊（記者　陳巧顏）風雅江南琵琶
情──蘇州市評彈團日前攜中篇《雷雨》巡演本
港、澳門和深圳8所高校，以優雅細膩的江南風
韻、琵琶情絲，彈唱這部現代著名悲劇。繼11月
1日至11月6日分別假深圳大學、深圳職業技術學
院和香港中文大學後，該團昨日於香港嶺南大學
王忠秣演講廳演出，逾百位師生與會欣賞。實力
派演員們的傾情演繹和被譽為「中國最美的聲音」
的蘇州評彈，讓人耳目一新，獲得在座師生報以
掌聲和歡笑聲，反響熱烈。該團將繼續於明天至
11月12日分別到香港教育學院、香港城市大學、
澳門科技大學和澳門大學巡演。

根據曹禺原著改編的評彈《雷雨》，在忠實於
原著精神的基礎上，進行了創新解讀與重構。中
篇評彈《雷雨》演員陣容強大，國家一級演員、
中國曲藝家協會副主席盛小雲飾演的蘩漪，角色鮮
明，說唱俱佳，張弛有度，情感細膩。此外，沉穩儒
雅的徐惠新、幽默戲謔的吳靜、清俊文靜的吳偉東、
清純恬淡的許芸芸等，都是當今評彈界頗富盛譽的演
藝家。

同學嚐鮮 望加深了解
兩個多小時的評彈精彩不已，嶺南大學李同學第一

次欣賞蘇州評彈，表示很有新鮮感，表演者一邊彈一

邊說唱，還要在普通話和蘇州話兩種語言中轉換，演
出七情上面，很有感染力，可見他們都很專業，表演
功力很深，經驗很豐富。她認為這次演出加深了她對
蘇州評彈的認識，希望日後有機會加深了解。

蘇州市評彈團攜中篇《雷雨》走進高校，開啟了
「全國高校百校行」。截至目前已在清華大學、北京大
學、南開大學、華東師範大學、上海戲劇學院、浙江
大學、南京大學、東南大學、蘇州大學等高校巡演50
餘場。

香港文匯報訊（記者 韋珮華）香港石獅曾坑同鄉
會日前假北角富臨皇宮舉行成立三周年暨第二屆董
事就職典禮。當晚，全國政協常委楊孫西、中聯辦
協調部處長李文慎、香港福建社團聯會副主席盧溫
勝、石獅市旅港同鄉公會會長福建希望工程基金會
主席林英達、江蘇省政協委員香港施氏宗親會理事
長施榮怡等主禮，菲律賓、澳門、曾坑等地組織慶
賀團到港出席盛會，現場逾700人見證該會第二屆就
職典禮的交接儀式，熱鬧非常。

楊國良施維山致辭
首屆會長楊國良致辭時表示，過去3年擔任會長，

始終堅持「愛國、愛港、愛鄉」的傳統，秉承「互
助互濟、新擊桑梓、增進鄉誼」的精神，積極參與
香港社會的各項活動。他代表同鄉會，感謝2012年
倫敦殘奧國家隊兩面金牌得主，被譽為「曾坑之光」
的楊麗婉，以及獲得「2012年世界傑出青年華裔獎」

的菲律賓僑商楊華鴻的到來，又祝願第二屆董事會
在新會長施維山的帶領下再創輝煌。

施維山致辭時讚揚首屆會長楊國良全力推動會務昌
盛，團結廣大旅港曾坑鄉賢，又關心家鄉的社區發展
和教育事業，為同鄉會在香港鄉會社團中贏得廣泛讚
譽。對於被推選為第二屆會長，他深感榮幸，並決意
與全體會員、廣大鄉親和董事團結一致，齊心協力，
繼續發揚愛國、愛港、愛鄉、愛會的精神，把鄉會事
業推上一個新的高度，為家鄉建設，為香港的繁榮穩
定和國家的富強昌盛作出更大貢獻。

盧溫勝致辭時亦讚揚同鄉會3年來團結了海內外的
鄉賢，完成了大量有成效的工作，為家鄉、為祖國
的公益事業作出很大的貢獻。此外，同鄉會英才輩
出，可謂是社會精英、業界翹楚，他們對香港社會
貢獻很大，盧溫勝祝願鄉賢們明天會更好。

當晚宴會活動精彩豐富，載歌載舞，賓客相互祝
酒，皆盡歡而返。

■香港與內地經貿合作15周年報告發布暨研討會，賓主合影。 香港文匯報記者彭子文攝

■楊孫西、李文慎、楊國良、施維山與一眾主禮嘉賓合照。 香港文匯報記者韋珮華攝

■蘇州評彈《雷雨》在港首演，反應熱烈。 莫雪芝攝

香港文匯報訊（記者 解玲）由人民日報社香港分社、新華社香港分社、國家信息中心和中國

文化院共同策劃完成的《香港與內地經貿合作十五年報告》，日前在香港會議展覽中心發布。中

聯辦副主任林武，外交部駐港特派員公署新聞發言人唐銳，全國政協委員、香港新聞工作者聯會

會長張國良，人民日報社香港分社社長曹宏亮，新華社香港分社副社長徐祖根，國家信息中心常

務副主任杜平，及香港相關業界人士、經濟專家學者近300人出席了報告發布會暨研討會。

布7大戰略性新興產業，應成為香港企業投資內地
的戰略指引；香港在各專業服務，在CEPA下的服
務貿易有較大優勢，故應加強與內地的溝通，深
化合作引導和鼓勵內地企業與港企合作，協助內
地企業拓展對外投資；港企可利用全球各地廣泛
的商業渠道，為國家進口所需資源。就特首梁振
英提出強化「G to G」角色的政綱，蔡毅認為可
對遇到較多障礙的行業，成立分行業的聯合工作
小組，與一站式服務，解決港商遇到的問題。

廣州汽車集團執行董事盧颯稱，內企於香港內
地15年間的雙邊貿易中亦有獲益，該集團是成功
案例。集團前年來港上市，搭建了企業投融資平
台。

石獅曾坑鄉會董事換屆就職


